

**Boletín semanal de noticias
del 12 al 18 de enero del 2023**

Desde el Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL) buscamos informar y visualizar la situación de las personas migrantes en la región con el fin de aportar estrategias para la defensa de sus derechos humanos. Este boletín que compartimos es un resumen semanal de noticias para informarte acerca de la situación de las personas migrantes, las medidas implementadas por los Estados de la región, así como pronunciamientos e informes de organizaciones de sociedad civil y organismos de derechos humanos.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Revisa aquí las últimas noticias sobre movilidad humana en la región mesoamericana y Estados Unidos.

Estados Unidos:

[Gobernador de Florida firma un Decreto Ejecutivo para combatir la migración ilegal.](#)

The Hilltop 17/01/2023

El Gobernador Republicano de Florida, Gob. Ron DeSantis, ha firmado un decreto ejecutivo que permite a la Guardia Nacional de Florida ayudar a prevenir el creciente número de personas migrantes con situación irregular en el Estado. El Gobernador firmó este decreto criticando al presidente Biden por su más reciente política migratoria a nivel nacional dado que el número de personas en situación de movilidad sigue incrementando. Agregó que alrededor de 300 personas migrantes ingresaron a la Florida por medio del Parque Nacional Dry Tortugas el 31 de diciembre de 2022.

[Alcalde de Nueva York: La ciudad no puede soportar más la afluencia de migrantes.](#)

Globovisión 16/01/2023

En una visita inesperada a El Paso, Texas, el alcalde de la ciudad de Nueva York, Eric Adams, afirmó que su ciudad ya no tiene “espacio” para acoger a más migrantes en su saturado sistema de atención donde les han provisto de albergue y servicios sociales pero que su capacidad ha superado. Según Adams, desde septiembre han entrado a Nueva York alrededor de 3,100 personas y además valoró en 2.000 millones de dólares el precio que podría suponer para los contribuyentes neoyorkinos la asistencia que se brinda a los recién llegados.

[La Cámara de Representantes Republicanos está por votar una Ley de Migración que podría terminar con la posibilidad de acceder a Refugio.](#)

Forbes 13/01/2023

Representantes republicanos de la Cámara de Representantes planean votar pronto una ley que podría eliminar el acceso a refugio en Estados Unidos para víctimas de persecución. Este proyecto de ley permite al Departamento de Seguridad Nacional (DHS) suspender la entrada a cualquiera que no sea nacional de Estados Unidos y que no posean un documento válido para entrar si determinan que dicha suspensión es necesaria bajo motivos de control operacional en la frontera. El objetivo del Border Safety and Security Act, como planean llamarlo, es prevenir a las personas en necesidad de protección internacional de recibir asilo en Estados Unidos.

[EEUU lanza sistema en línea para pedir asilo en la frontera sur](#)

Los Angeles Times 12/01/2023

Con su lanzamiento oficial el jueves de la semana pasada, nace CBP-ONE,

una aplicación que busca obtener una excepción a los límites al asilo impuestos durante la pandemia y que ahora reforzó la vigilancia fronteriza. Su objetivo está en reemplazar una serie de exenciones poco claras y heterogéneas a la orden de salud pública implementada en el Título 42. Este sistema dispone exenciones a todos aquellos por medio del patrocinio de activistas, iglesias, abogados, y albergues de migrantes. Es decir, estas organizaciones eligen quién entra al país y la CBP toma la decisión final. Además, para ser elegible a la exención implementada por CBP-ONE, el aplicante deberá padecer una enfermedad mental o física, discapacidad, embarazo, carecer de vivienda, enfrentar una amenaza de daño o tener menos de 21 años y más de 70.

CLIMA EN MOVIMIENTO

Conoce las historias de migración
por cambio climático en México y
Centroamérica



#CLIMAENMOVIMIENTO
www.climaenmovimiento.org



 Antes de seguir leyendo, ¿sabías que para 2050 alrededor de 4 millones de personas de México y Centroamérica se verán obligadas a desplazarse como consecuencia del cambio climático?

Desde CEJIL te presentamos [#ClimaEnMovimiento](#), un proyecto que narra las historias de quienes han tenido que dejar sus hogares por los impactos del clima. Desde Panamá hasta México, siete medios de comunicación te presentan investigaciones periodísticas para acercarte a los retos y las resistencias de estas comunidades desde la voz de sus protagonistas.

 Visita nuestra web para leer los reportajes; encontrar más información sobre movilidad humana y cambio climático; y conocer más sobre las posibles rutas para la protección de esta población  climaenmovimiento.org

México:

[México analiza las medidas para proteger a los migrantes y solicitantes de refugio.](#)

Prensa Latina 17/01/2023

El secretario de Asuntos Exteriores de México se reunió con los representantes de varias organizaciones internacionales para discutir las medidas de protección que se les deben dar a las personas en necesidad de protección internacional y migrantes en México. El gobierno mexicano reafirmó su intención de mantener el diálogo activo y cooperar con las organizaciones internacionales para proveer la mejor atención humanitaria para las personas en situación de movilidad humana en su territorio.

[Aumenta la detención de migrantes en el estado Chihuahua](#)

La Verdad 16/01/2023

En su promedio mensual de detención de personas en situación de movilidad humana, Ciudad Juárez representa la cifra más alta en los últimos seis años según las cifras reportadas de noviembre pasado, siendo el promedio mensual de 1048 migrantes en Chihuahua. Según cifras con corte en noviembre de 2022, solo Ciudad Juárez reporta dos de cada tres aprehensiones. De esta manera se ubica en el quinto municipio de estados fronterizos con más capturas de migrantes, superando a Hermosillo, Sonora, con 16.012 detenciones, Piedras Negras, Coahuila con 12.614, Reynosa, Tamaulipas con 11.485 y Tijuana, Baja California con 11.485 detenciones.

[Infantes migrantes. la otra mirada del fenómeno](#)

La Jornada. Estado de México 16/01/2023

En familia o a solas, las niñas, niños y adolescentes que buscan el sueño americano se enfrentan a los riesgos mortales durante el trayecto a México, este sector es uno de los más vulnerables a que se violenten sus derechos como a ser detenidos, expuestos al crimen organizado, el tráfico de personas, violencia, discriminación, pasar hambre y frío o no tener acceso a servicios de salud. Dueños de albergues para personas en situación de movilidad, afirman que reciben entre 50 y 80 personas migrantes mensuales, entre ellas niñas, niños y adolescentes. En 2022, el 73% de la migración a México tenían entre 12 y 17 años originarios de países como Cuba, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Vietnam, Ecuador, USA, Venezuela, Colombia y Perú.

[Positivo que personas repatriadas y migrantes ingresen a la fuerza laboral de Tijuana](#)

El Sol de Tijuana 15/01/2023

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana (CCE), indicó

que en la región de Tijuana existe la capacidad para que ingresen las personas en situación de movilidad humana a la fuerza laboral. Éste agregó que el hecho de que se puedan integrar a la cadena productiva de la región es positivo porque muchas de las personas que retornan tienen conocimiento del idioma inglés. También señaló que Tijuana tiene alrededor de 30 mil vacantes laborales, y que se creó una Ruta del Empleo como una forma de contratar a personas migrantes y repatriadas.

[Crisis que viene: 20 mil migrantes varados... más de 30 mil retornados](#)

La Razón 14/01/2023

El Estado de Chiapas se ha vuelto una olla de presión a punto de estallar, en él existen más de 20 mil personas migrantes en situación de movilidad varadas en las calles y cada día entran hasta 400 más. La frontera sur continúa siendo un tapón humano y el trabajo de la Comisión de Ayuda al Refugiado (COMAR) es un verdadero desastre ya que ofrece citas que tardan más de dos meses, mientras tanto, las personas migrantes se estancan y acumulan en frontera. “Prevedemos un posible enfrentamiento entre la gente y los migrantes, por ello hacemos un llamado para que se cree un corredor humanitario y salgan de Tapachula lo más pronto posible”, afirmaba Luis García Villagrán, director del Centro de Dignificación Humana.

[Entre gritos y pancartas, migrantes se amotinan afuera de albergue en Reynosa, Tamaulipas](#)

El Universal 13/01/2023

Personas en situación de movilidad humana, en su mayoría de nacionalidad haitiana, se amotinaron a las afueras del albergue Senda de Vida en Reynosa, Tamaulipas, entre gritos y pancartas expresaban su descontento ante la nueva política migratoria de Estados Unidos que les obliga a usar la aplicación CBP-ONE que actualmente se encuentra saturada. Además, esta aplicación

solamente está recibiendo citas en Tijuana, Piedras Negras o Mexicali, lo que complica la situación de las personas migrantes en otras partes de la frontera. Previa a la nueva política migratoria implementada por Estados Unidos, existían más de 17 mil personas migrantes registradas pero que ahora ya no tienen validez por lo que se encuentran en el limbo.

Guatemala:

[Cómo tramitar el pasaporte de Guatemala en pocos pasos](#)

República 16/01/2023

Se debe programar una cita en su página web (<https://servicios.igm.gob.gt/citasenlinea/>) y hay que pagar en una agencia Banrural; el pasaporte lo entregan el mismo día. Por un lado, si es por primera vez, hay que presentar el documento personal de identificación (DPI) (original y copia), boleto de ornato vigente (original y copia, mayores de 60 años no tienen que presentar), pagar \$50 (de acuerdo al tipo de cambio de ese día) en una agencia Banrural. Por otro lado, si es renovación, hay que presentar el DPI (original y copia), boleto de ornato vigente (original y copia), último pasaporte emitido, pagar \$50 (de acuerdo al tipo de cambio de ese día) en una agencia Banrural. Para niñas, niños y adolescentes, en ambos casos hay que presentar el certificado de nacimiento reciente junto con el DPI de madre y padre (copia y original); el niño, niña o adolescente debe ser acompañado por sus progenitores o guardianes.

[Guatemala frena a pandilleros que huyen de regímenes de excepción en Honduras y El Salvador](#)

Voz de América (Estados Unidos) 15/01/2023

Guatemala afirma que detuvo a 89 personas pertenecientes a una pandilla que vienen de El Salvador y Honduras; 45 del Barrio 18 y 34 de la Mara Salvatrucha, quienes evidentemente también tienen derecho a salir de sus

países por cualquier razón. Debido a esto, Guatemala tiene el objetivo de reforzar las fronteras. En relación a esto, se dispone a 2 divisiones de la Policía para instalar vigilancia en las fronteras, porque quieren proteger a las personas que viven en las fronteras de las pandillas. Afirman que todas las personas deben entrar de una forma regular, y que, si en los puestos de control verifican vehículos con placas hondureñas y salvadoreñas, estos serán prioridad.

[Migración en alerta amarilla por posible aumento de caravanas de migrantes durante el fin de semana](#)

La Hora.gt 13/01/2023

El IGM informó que esperan una movilización masiva de personas migrantes de diferentes nacionalidades, por lo que activaron una alerta amarilla para no permitirles entrar a las caravanas. De igual forma, la alerta amarilla permite a instituciones como la Policía Nacional Civil o la Secretaría de Inteligencia del Estado resguardar la frontera, específicamente mencionan el aprovechamiento de grupos criminales durante estos movimientos. Luego de que EE.UU haya emitido el comunicado en el que permitirá ingresar hasta 30,000 personas cubanas, venezolanas, haitianas y nicaragüenses, el Estado guatemalteco presentó un plan de actuación por el incremento de estas nacionalidades. Es importante notar que Venezuela, Haití y Cuba se encuentran en la categoría C en la clasificación de visas que tiene Guatemala, con la cual no están exentos de visa para ingresar al país, sino que deben tramitarla para poder ingresar.

[Los logros oficialistas en relaciones internacionales se opacan por la migración y corrupción](#)

Prensa Libre 12/01/2023

El Instituto Guatemalteco de Migración (IGM) informó que en el 2022 la emisión de pasaportes para personas guatemaltecas alcanzó los 853,976 documentos; de igual forma, prorrogaron a 17,000 personas. Las ubicaciones de los

consulados no son buenas para la realidad de las personas migrantes en el país; les hace reconsiderar la atención fuera de Guatemala. Las personas migrantes tienen problemas para movilizarse y no hay consulados suficientes para acercarse.

El Salvador:

[Niñas salvadoreñas abandonadas por un coyote en un islote del río Bravo podrían ser deportadas](#)

Univisión (Estados Unidos/México) 17/01/2023

La madre de las niñas debe entregarse a migración en México para poder encontrarse con ellas, luego de que fueron abandonadas por un coyote. El coyote le había pedido \$9,000, y la madre le había pagado \$2,000 para entregar a las autoridades de Estados Unidos; la madre iba a entrar por separado después. La Fiscalía en Piedras Negras remitió el caso a migración y ya se habían decidido para devolverlas a El Salvador. Sin embargo, corren peligro en su país porque una de las niñas fue abusada por un familiar que se encuentra privado de la libertad, pero que está pronto a salir y podría tomar represalias.

[Agentes de migración rescatan a tres niñas de El Salvador solas en islote del Río Bravo en Coahuila](#)

Debate (México) 12/01/2023

Tres niñas (de 9 años, 6 años y 18 meses) de El Salvador fueron detenidas porque se encontraban solas en un islote del Río Bravo, en la frontera de México con EE.UU. Los agentes de migración realizaron un operativo por agua y tierra para ir a detenerlas el día 11 de enero; verificaron su salud y las llevaron a tierra. Ahora están bajo tutela del Sistema Integral de la Familia (DIF) de Piedras Negras.

Honduras:

[Más de 55.000 venezolanos ingresaron de forma irregular a Honduras en 2022](#)

El Pitazo (Venezuela) 17/01/2023

Las personas venezolanas fueron la segunda nacionalidad registrada con más ingresos en Honduras en el 2022 de manera irregular, con 55,030 personas. Específicamente, las principales nacionalidades en el orden de cuántos ingresaron son Cuba, Venezuela, Ecuador y Colombia. En noviembre pudieron verificar el ingreso de muchas personas migrantes venezolanas por la nueva política migratoria de EE.UU para las personas venezolanas. Asimismo, a partir del 2021 la región de Trojes se convirtió en una nueva ruta de migración para las personas que quieren llegar a EE.UU; el 73,7% de las personas entraron por Trojes y Danlí en el 2021.

[Entrada de migrantes a Honduras creció un 973.7% en 2022](#)

Artículo 66 (Nicaragua) 16/01/2023

Según el Instituto Nacional de Migración (INM) el ingreso de personas migrantes irregulares creció un 973.7% en el 2022 y llegó a 188,858. La mayoría, en orden, procedían de Cuba (73,804), Venezuela (55,030), Ecuador (24,525), Haití (11,517) y Colombia (2,509). El resto de personas migrantes procedieron de países de África, Brasil, Chile, Uruguay, entre otros.

[Los ninis, expuestos a la delincuencia y la migración](#)

La Prensa 12/01/2023

Debido a la falta de oportunidades laborales y educativas, los niños, niñas y adolescentes que no estudian o trabajan han aumentado; quienes pueden caer en manos del crimen organizado. Hay 570,000 niños, niñas y adolescentes que tienen intención de migrar, porque si no estudian o trabajan esa es otra opción. De ese número, 30% recibe ayuda económica de sus progenitores que viven fuera del país.

3. GATOENCERRAD EL SALVADO

El Corredor Seco centroamericano es una de las regiones del mundo más impactadas por la crisis climática. Allí, mujeres cuidadosas han implementado técnicas agroecológicas para conseguir soberanía alimentaria. Solo así se ha logrado sobrevivir en un lugar que se hace insostenible la vida.

#CLIMAENMOVIMIENTO

#ClimaEnMovimiento: Lee el reportaje de #ElSalvador aquí  

Nicaragua:

[ONG Raza e Igualdad alerta sobre “éxodo inédito” de nicaragüenses](#)

Hola News (Estados Unidos) 16/01/2023

El Instituto sobre Raza, Igualdad y Derechos Humanos (Raza e Igualdad) alertó el día lunes sobre el “éxodo inédito” de personas nicaragüenses a causa de la crisis sociopolítica y de derechos humanos que vive Nicaragua desde el mes de abril de 2018. De la cifra recogida de los datos del 2022, se estima que por lo menos 328.443 personas nicaragüenses han emigrado al extranjero, lo que representa un 4,9% de la población total del país. Asimismo, entre enero y noviembre del 2022 se registró la detención de 181.566 personas nicaragüenses en la frontera de Estados Unidos, y países como Costa Rica han recibido más de 76.000 solicitudes de refugio por parte de este grupo.

[Embajada de EE.UU. en Nicaragua advirtió sobre posibles estafas con “parole”](#)

humanitario

El Diario NY (Estados Unidos) 14/01/2023

El parole humanitario permite viajar y permanecer temporalmente en Estados Unidos en los casos que se cuente con un patrocinador y se cumplan con otros requisitos. El proceso es gratis tanto para la persona de apoyo (patrocinador) en EEUU como para la o el beneficiario del mismo. Sin embargo, la Embajada de EEUU en Nicaragua se ha visto obligada a llamar la atención en los medios de posibles estafas donde se le exige a las personas aplicantes pagar cifras de dinero a cambio de autorizaciones de viaje o permisos de permanencia.

Esto debes saber si eres nicaragüense y quieres aplicar al parole humanitario

Voz de América (Estados Unidos) 13/01/2023

El subsecretario interino de Política Fronteriza e Inmigración de EE.UU, Blas Núñez-Neto, aclaró dudas sobre quiénes son elegibles para el parole humanitario. Las aplicaciones están siendo atendidas según el orden de llegada y la demanda por país. El número mensual de personas migrantes que entrarán al programa humanitario son 30,000, que serán repartidos entre Nicaragua, Venezuela, Haití y Cuba. En cuanto a las personas nicaragüenses asegura que aquellos que han sido objeto de acusaciones del gobierno de Ortega como opositores o “traición a la patria” sí son elegibles para el proceso, así como niñas, niños y adolescentes que viajen acompañados.

Decapitan a migrante nicaragüense en Estados Unidos, quinto femicidio fuera de Nicaragua

100% Noticias 12/01/2023

El femicidio de Anggy Díaz a manos de su esposo en Texas, EE.UU., es el quinto cometido contra mujeres migrantes nicaragüenses en el presente año. De acuerdo con la socióloga nicaragüense María Teres Blandón, hay un aumento en la vulnerabilidad de las víctimas por factores como la migración y las barreras idiomáticas, en tanto obstaculizan el acudir a las instituciones para colocar demandas por violencia o buscar redes de apoyo, lo que además genera una dependencia emocional, material y económico con el abusador.

Costa Rica:

[Migración elimina sellado de ingreso en pasaportes para nacionales y residentes | La Nación](#)

La Nación (Argentina) 16/01/2023

Desde el lunes 16 de enero, las personas costarricenses y los extranjeros residentes en Costa Rica ya no recibirán el sello en el pasaporte al momento de ingresar al país, según lo dispuso la Dirección General de Migración y Extranjería (DGME) mediante un comunicado. Sin embargo, este sello continuará estampándose en los puestos de control aéreo dentro de los pasaportes de los y las turistas, en conjunto con el plazo de permanencia. Para recibir los certificados de movimientos migratorios para trámites se puede consultar a través del siguiente correo electrónico: remip@migracion.go.cr o pedir que se emitan los certificados al acceder a la página www.migracion.go.cr.

[Trabajadoras domésticas, las más desprotegidas en Costa Rica](#)

El País.cr 13/01/2023

Las trabajadoras domésticas en Costa Rica son en la actualidad el grupo más desprotegido en cuanto al cumplimiento de derechos laborales en el país, según los datos de la Encuesta Nacional de Hogares, que revela que menos del 25% reciben la remuneración debida. Dada la estadística, la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) ha implementado un método de aseguramiento el cual permite acceso a servicios de salud, prestaciones económicas con respecto a licencias de incapacidad o maternidad, beneficios familiares y costos que deben asumir las personas empleadoras con el fin de garantizar sus derechos. No obstante, esta solución ha generado otra problemática: para evadir las obligaciones, las personas empleadoras ahora contratan a mujeres migrantes que no poseen la documentación necesaria para exigir sus derechos.

[Solicitantes de refugio denuncian desorden y malos tratos en Migración de Costa Rica](#)

Artículo 66 (Nicaragua) 12/01/2023

Varias organizaciones civiles denuncian la existencia de problemas en la Unidad de Refugio de la Dirección de Migración de Costa Rica contra personas solicitantes de

refugio desde el 09 de enero del 2023. Indican que no han sido debidamente atendidos dada la cuota diaria de 50 personas que no responde a las altas demandas presentes en la práctica. Adicionalmente, la opción de atención telefónica ha sido descontinuada y se reportan maltratos por parte del personal de la institución. Como consecuencia, las personas migrantes que han decidido permanecer en los alrededores de la unidad sufren condiciones precarias en espera de atención.

[Nuevas medidas migratorias en Costa Rica ya impactan en la falta de mano de obra](#)

100% Noticias (Nicaragua) 12/01/2023

Debido a las nuevas medidas migratorias implementadas por el primer mandatario Rodrigo Chaves, en Costa Rica se empieza a sentir los efectos de la falta de mano de obra, en gran parte conformada por personas nicaragüenses, dentro del sector agrícola. Dada la nueva política migratoria en Estados Unidos muchas personas nicaragüenses han decidido salir de Costa Rica en busca de oportunidades en el mercado laboral americano antes de que se implementen los cambios propuestos por el presidente estadounidense Biden. La rigidez en las políticas migratorias de Costa Rica, que dificulta la obtención de permisos laborales para las personas migrantes, ya ha generado problemas en las cosechas, y expertos afirman que otros sectores del país enfrentarán las consecuencias los próximos meses.

Panamá:

[Panamá devuelve a ocho haitianos en tránsito por documentación falsa](#)

El Caribe (República Dominicana) 17/01/2023

Ocho personas haitianas fueron devueltas a su país de procedencia después de ingresar al Aeropuerto Internacional de Tocumen portando documentación no autorizada. El vuelo llegó de República Dominicana y aterrizaron en escala en Panamá con la intención de abordar un vuelo a El Salvador. No obstante, a las personas haitianas se les exige una visa de tránsito, que ha de ser solicitada dentro del consulado con un plazo mínimo de quince días previos a realizar el viaje. Se estima que el año pasado aproximadamente 22,435 personas migrantes de Haití cruzaron territorio panameño camino a Norteamérica.

[Un dominicano en la peligrosa selva del Darién, entre cadáveres y animales peligrosos](#)

Listín Diario (República Dominicana) 16/01/2023

Según las autoridades migratorias de Panamá, más de 2,000 personas dominicanas han cruzado la frontera panameña con Colombia a través de la selva de Darién desde el año pasado. Los testimonios de aquellos que han realizado este viaje advierten los riesgos que existen no solo por cruzar la frontera de forma irregular sino también por las estafas y todas las condiciones precarias que presenta el trayecto. Se indica que la principal ruta de acceso al Darién es por Necoclí, en el departamento de Antioquia, o por Capurganá, donde las personas migrantes que se embarcan en el trayecto deben cruzar ríos y lomas, además de los encuentros con la fauna selvática que presentan peligros adicionales.

[El alarmante incremento de migrantes ecuatorianos cruzando por el Darién](#)

El País (España) 13/01/2023

La selva de Darién en la frontera panameña con Colombia, fue la ruta empleada por más de 29.000 personas ecuatorianas el año pasado para emprender el viaje migratorio a Estados Unidos. La ola migratoria ecuatoriana, según la oficina de Migraciones de Panamá, sigue de cerca a las 150.000 personas venezolanas que cruzaron la frontera anteriormente, lo cual resulta alarmante dada la alta incidencia de desapariciones y muertes reportadas hasta esta fecha en el trayecto.

[Embajadora de Estados Unidos aborda tema de migración en Chiriquí](#)

Panamá América 12/01/2023

La embajadora de Estados Unidos en Panamá, Mari Carmen Aponte, y el gobernador de la región en Panamá, Juan Carlos Muñoz se reunieron con el objeto de discutir la situación de las personas migrantes que habitan en la provincia de Chiriquí. Entre ellos, la situación de las personas ciudadanas americanas que residen en la zona y, por otro lado, la realidad de las personas migrantes de otros países que ingresan a Panamá por aquella localidad de manera irregular con el fin de llegar a EE.UU.

Regional:

[Migrantes centroamericanos se sienten excluidos del programa de «parole humanitario» de EEUU](#)

Voz de América (Estados Unidos) 15/01/2023

Personas migrantes de centroamérica se sienten excluidas en el proceso de parole humanitario que es exclusivamente para personas haitianas, cubanas, nicaragüenses y venezolanas. Existen testimonios que demuestran la frustración porque personas centroamericanas también están buscando oportunidades en EE.UU, por ejemplo, Erasmo Torres de El Salvador menciona que emigró “con una meta de trabajar para sobrevivir” y quiere trabajar en EE.UU. Evidentemente, el programa de parole es algo positivo para las nacionalidades a las que les ofrecen dicho proceso, debido a que se podrán reducir secuestros, abusos o muertes y en general les brindan un poco protección a personas que buscan protección internacional de manera irregular. Sin embargo, esta protección tiene varios límites y sólo beneficia a las personas que cumplan con ciertos requisitos que el parole solicita, como tener un patrocinador en EE.UU o poder viajar en avión.

[La muerte del sueño americano: 2022 dejó más migrantes muertos que en los últimos 20 años](#)

Voz de América (Estados Unidos) 12/01/2023

La causa principal de muerte de personas migrantes es cuando están a bordo del tren La Bestia, por el cual viajan sobre su techo. Ese tren de carga atraviesa México en una vía rápida para ir a la frontera de EE.UU; arriba están cientos de personas migrantes. No hay un número exacto de muertes por esta ruta, pero la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EE.UU ha estimado que sólo en el 2022 hubo 853 muertes; no se había llegado a este número en 20 años. De igual manera, las personas buscan las rutas menos vigiladas para cruzar por el desierto, razón por la cual no se sabe con exactitud cuántas muertes hay. Estas personas sufren de violencia sexual, homicidios y abusos físicos en general, según la OIM. Por otro lado, otro problema son las desapariciones de personas; no es fácil encontrarlas porque no hay personas en estas rutas y los territorios son muy amplios. En relación a esto, 615 personas desaparecieron en una ruta hacia EE.UU en el 2022.

[Podrían aumentar las visas de trabajo para México y Centroamérica](#)

Conexión Migrante (Estados Unidos) 12/01/2023

Dentro de la reunión bilateral de EE.UU y México, se discutió el aumento de visas de trabajo en EE.UU para resolver la crisis migratoria en la frontera y mejorar el flujo laboral. Es más, el presidente mexicano presionó a EE.UU a “terminar con ese olvido, ese abandono, ese desdén hacia América Latina y el Caribe”. En general, algunas de las medidas tomadas por EE.UU buscan que se amplíen las vías regulares, como presentar las solicitudes de protección internacional a través de una plataforma de celular (evidentemente, no todos pueden acceder a esto). México y EE.UU pretenden trabajar en conjunto para que haya migración regular.

Pronunciamientos e informes:

[Informe Mundial 2023: Human Rights Watch](#)

Human Rights Watch 12/01/2023

El pasado 12 de enero de 2023, Human Rights Watch publicó su informe mundial en el que se emiten recomendaciones a más de 100 estados. Respecto de los países de centroamérica en sobre movilidad humana, se pronunció respecto de la situación de México, Guatemala y Honduras.

[Las Américas | Missing Migrants Project](#)

Proyecto de Migrantes Desaparecidos 17/01/2023

Desde el 2014 el proyecto de ‘Missing Migrants Project’ de la Organización Internacional para Migrantes que opera en Ginebra, Suiza, reporta 7,206 personas en situación de movilidad que han desaparecido en Las Américas. Tan solo en la selva de Darién en Panamá, que es uno de los trayectos más comunes a través del cual circulan personas migrantes de toda la región del sur y el centro de América, al menos 36 personas han fallecido en la selva, si bien de estima que las cifras van en aumento, al no tomar en consideración a aquellos que no han sido encontrados. En lo que va del presente año se han contabilizado ya 3 personas desaparecidas, el año pasado fueron 1,265 personas.